
   Варвара Денисова, 141 гр.: «Воспоминаний о колледже очень много! Одни из самых ярких  — это ночёвка в 
колледже и участие в фестивале песен на английском языке». 

   Наталья Дзина, 325 гр.: «Самое яркое воспоминание - это празднование масленицы. Праздник для нас прово-
дили студенты специальности «Физическая культура». Светило яркое солнце, стоял хорошенький мороз!  Сначала 
было непонятно, что будет происходить и что мы должны делать. Но наша группа быстро включилась в процесс! 
Мы проходили каждую станцию, ожидая с нетерпением следующей. Это было очень весело! В конце мы забыли, 
что находимся на улице на морозе. Настолько было дружно, ярко и вкусно!»  

  Ирина Малова, 325 гр.: «Я вспоминаю знакомство с нашим любимым куратором Анной Владимировной Тро-
шиной!». 

   Варвара Архипова, 342 гр.: «Много воспоминаний! Буду помнить уютную столовую в корпусе на ул. Красной. 
Очень вкусно! Спасибо поварам!» 

Продолжение на с. 2 

   Дорогие выпускники, уважаемые педагоги и родители! 

   В год 120-летия Петрозаводского педагогического колледжа последний звонок про-
звенел для 256 студентов! Это особенное и важное событие, поскольку впереди госу-
дарственные экзамены и получение диплома об образовании. Сегодняшние студенты 
отличаются неординарным мышлением и трудолюбием, активностью, ответственно-
стью и большой целеустремлённостью. Среди вас – победители и призёры олимпиад, 
спортивных соревнований и профессиональных конкурсов. Не сомневаюсь, ваши ам-
биции, энергия, смелость помогут вам справиться с любыми задачами, а знания, полу-
ченные в колледже, непременно помогут достичь поставленных целей. Мы уверены, 
что через всю жизнь вы пронесёте благодарность педагогам и родителям, которые на 
протяжении учёбы были рядом с вами, помогали взрослеть, заботились, вкладывали 

свои душевные силы, передавали опыт и учили побеждать. Сегодня они смотрят на вас с большой надеждой и ве-
рят, что вы сумеете реализовать свой потенциал и добьётесь в жизни больших высот. В знак высокого признания 
этот год объявлен Годом педагога и наставника. С глубоким уважением мы чествуем педагогов – именно они вос-
питывают молодое поколение нашей страны, вдохновляют будущих мастеров своего дела - учителей начальных 
классов, физической культуры, учителей изобразительного искусства и черчения, педагогов дополнительного об-
разования, воспитателей детского сада, техников-программистов, специалистов по социальной работе – на созида-
тельный творческий труд и новые достижения. Дорогие выпускники! От всей души желаю всем вам счастья, уда-
чи, здоровья, любви и активной гражданской позиции! Никогда не останавливайтесь на достигнутом! Стремитесь 
стать лучшими! В добрый путь! 

Светлана Евгеньевна Васильева, зам. директора по образовательной деятельности  

    Традиционно по всей России в конце мая для выпускников школ и учреждений СПО звенят Последние звонки. 
Кто-то в этот день грустит, кто-то радуется. Но абсолютно для всех этот день особенно волнительный и торже-
ственный. Последний звонок - символ окончания прекрасной учебной поры. И этот праздник должен остаться в 
памяти выпускников навсегда. Интересно и важно всё: создание сценария, распределение ролей, репетиции. Но 
как ценно и дорого желание выпускников порадовать своих уважаемых и любимых преподавателей праздничным 
концертом, сказать им искренние слова благодарности и признания за профессионализм, доброе отношение к каж-
дому из выпускников, требовательность и понимание.  Праздник прошёл в очень тёплой, дружеской атмосфере. 
Спасибо вам, красивые, сплочённые, креативные студенты! Спасибо вам, уважаемые преподаватели за слова 
напутствия нашим выпускникам! Спасибо вам, родители, вы поддерживали своих детей и радовались их победам! 
С праздником, дорогие выпускники! В добрый путь! Реализации в профессии!  Удачи, преодоления всех трудно-
стей и достижения поставленных целей!  

Редколлегия газеты «ППК DIGEST» 

Из воспоминаний о колледже 

Последний звонок. Продолжение следует! 
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    Виктория Галанова, 143 гр.: «Самое яркое воспоминание - это поступление в замечательный колледж!»   

    Алина Шилович, 143 гр.: «Помню свой первый день в общежитии, 31 августа 2019 года. Я решила пригото-
вить обед, но у меня не оказалось соли. Написала в чат нашей группы, откликнулась одна девочка - Настя Деми-
дова. Она поделилась со мной солью, и мы стали лучшими подругами!»  

   Алина Кирилова, 143 гр.: «У меня масса положительных воспоминаний! Но выделю самое яркое: конкурс 
«Мистер и Мисс ППК-2020». Я получила титулы «Мисс зрительских симпатий» и «Мисс интеллект». 

   Дарья Алексий, 241 гр.: «Помню пересдачи зачётов по английскому языку! Надеюсь, с пользой для будущего!» 

   Андрей Верхоглядов, 241 гр.: «Больше всего запомнилась первая практика!» 

   Елизавета Пахомова, 241 гр.: «В первую очередь запомнились наши великолепные преподаватели! А ещё -
ночёвка в колледже в 2019 году!» 

   Руслан Паньшин, 241 гр.: «Вспоминаю, как появилась группа «Кислое молоко». 

   Анастасия Демидова, 143 гр.: «Всегда испытывала яркие эмоции во время сессии. Страх не сдать экзамен и 
радость от положительной оценки - это незабываемо!» 

   Татьяна Подчаши, 141 гр.: «Для меня педагогический колледж - это остров возможностей. Я очень благодарна 
педагогам, особенно Оксане Александровне Коваленко и Татьяне Ивановне Сёмкиной. Каждый раз с улыбкой 
вспоминаю уроки. Какие они были удивительные, познавательные и необычные! И ещё много воспоминаний: 
наши выступления на музыкальных фестивалях, быстрые подготовки (за одну ночь!) к творческим заданиям, 
классные часы, которые проходили у нас не так, как у всех! Но всё когда-нибудь заканчивается, нужно двигаться 
дальше!». 

  Софья Назаренко, 134 гр.: «Каждый день в колледже как прекрасное воспоминание! Наши чудесные чаепития с 
девочками и куратором! Как было душевно! А ещё вспоминаем I место в фестивале песен на иностранных язы-
ках!» 

    Александра Подгорная, 134 гр.: «Запомнилось поступление и первый день в колледже. Тогда выпускники 
придумали для нас развлекательную программу. Мы проходили станции, выполняли задания, одним из которых 
было исполнение песни. Мы пели Макса Коржа!» 

   Дарья Савина, 134 гр.: «Очень рада , что училась в Петрозаводском педагогическом колледже! Каждый курс 
обучения - это яркое воспоминание о чём-то. Больше всего мне запомнилась Неделя специальности 
«Преподавание в начальных классах». Ежегодно мы придумываем что-то яркое, новое, грандиозное! Педагоги в 
ходе недели делятся со студентами своим опытом, знаниями, умениями. И каждый узнаёт что-то новое для себя, 
вдохновляется, стремится вперёд к знаниям, к реализации педагогических идей и своего творческого потенциа-
ла».  

   Лора Круглякова, 134 гр.: «Самое яркое воспоминание - фестиваль английской песни. Наша группа всегда вы-
бирала треки, которые согревали мою душу. Именно в эти моменты, на сцене, я ощущала, что мы - одно целое. 
Мне очень повезло с одногруппниками, которые поддержат и помогут в любой момент. Отдельная любовь - наши 
кураторы, которых было целых два, и именно их я не забуду никогда!» 

    Анастасия Зяблицкая, 325 гр. «Мне запомнились соревнования по волейболу между группами». 

    Ирина Фрегатова, 134 гр.: «Фестиваль английской песни в 2021 году - одно из самых ярких воспоминаний. 
Это был наш дебют! Выступление понравилось жюри и было отмечено как одно из лучших. На самом деле, каж-
дый год фестиваль английской песни проходит на высшем уровне!». 

    Ирина Балашова, 134 гр.: «Моё самое яркое воспоминание - это возможность стать адаптером у 113(сейчас 
123) группы.  Мы познакомились с девочками, проводили игры на сплочение, рассказали студентам о колледже,  
общежитии. Кроме этого, мы помогали первокурсникам с возникшими трудностями и старались быть достойным 
примером».   

Беседовала Анастасия Чучунова 

Продолжение. Начало на с. 1 
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ 

Участие в конкурсе: слагаемые успеха 
    28 апреля 2023 года в Центре опережающей профес-
сиональной подготовки состоялось награждение побе-
дителей Республиканского конкурса педагогического 
мастерства - 2023. Уже не первый год участников (и 
будущих победителей!) курирует опытный настав-
ник, мастер своего дела, практик Оксана Александров-
на Коваленко. Заведующий I отделением колледжа 
готова делиться с коллегами не только профессио-
нальным, но и жизненным опытом. Оксана Алексан-
дровна рассказала корреспонденту газеты Анжеле Ха-
лиулиной о конкурсе и о его талантливых участни-
ках . 

   - Оксана Александровна, рас-
скажите о номинациях конкурса 
«Мастер года». 

- В конкурсе несколько номинаций. 
В 2023 году  к традиционным но-
минациям «Преподаватель» и 
«Мастер» в знак высокой обще-
ственной значимости педагогов, 
осуществляющих наставническую 
деятельность, добавилась ещё одна 
- «Наставник».  

- Кто может принимать участие в 
конкурсе? 

 - Каждый педагог может выдвинуть свою кандидатуру. 
В этом году педагогический колледж представляли: в 
номинации «Преподаватель» - Александра Валерьевна 
Малышева, в номинации «Мастер» - Сергей Сергеевич 
Абрамов. Задача колледжа, методической службы и педа-
гогов - помочь конкурсантам в прохождении конкурсных 
испытаний, поддержать. 

- Какие испытания выпали на долю участников в 
этом году?  

- Участники представляли профессиональное портфолио, 
видеовизитку, решали задания образовательных кейсов, 
давали открытые уроки. Сергей Сергеевич Абрамов про-
шёл в финал в номинации «Мастер». Для финалистов 
предлагалось ещё одно испытание - мастер-класс в при-
сутствии экспертов. 

- Как проходила подготовка к конкурсу? 

- Подготовка проходила в ограниченные сроки! Стоит 
отметить, что Сергей Сергеевич очень активно, творче-
ски и с большой ответственностью подходил к выполне-
нию конкурсных заданий. От съёмки видеовизитки и до 
подготовки финального мастер-класса он придерживался 
общей концепции. В его выступлениях звучала мысль о 
важности Года педагога и наставника. В любом профес-
сиональном конкурсе важна командная работа! Мы вме-
сте анализировали проведение урока и мастер-класса, 
выявляли недочёты, корректировали планы проведения 
мероприятий. Я считаю, что в этой номинации мы побе-
дители!  

- Что значит участие в конкурсе для молодого специа-
листа? 

 - Участие в конкурсе - это возможность попробовать 
свои силы, это становление и профессиональный рост.   
Сейчас Сергей Сергеевич, финалист регионального этапа 
конкурса, - участник Всероссийского конкурса «Лучший 
молодой преподаватель 20.23»! Мы всё время на связи. 
Он знает, как выполнить работу качественно и хорошо, 
но прислушивается и к моим советам. 

- По Вашему мнению, что нужно сделать, чтобы 
наставничество успешно осуществилось? 

 - В вопросе наставничества главное - личностный кон-
такт. С таким наставляемым, как Сергей Сергеевич, ком-
фортно работать, он очень мобильный, располагающий. 
В начале пути начинающего педагога важна поддержка, 
признание. Пройдёт время, и наше сотрудничество может 
перейти на новый уровень наставничества, когда я смогу 
учиться у Сергея Сергеевича, например, в вопросах ИКТ-
новинок. С Татьяной Ивановной Сёмкиной, занявшей в 
конкурсе «Мастер года» призовое II место в 2021 году, 
мы как наставник с наставляемым работаем вместе, меня-
емся ролями, предлагаем идеи, поддерживаем друг друга.  

Важно, чтобы наставничество исходило от 
собственного желания помочь. Я могу гордиться, что 
мы продолжаем взаимодействовать, поддерживаем 
друг друга. Я с радостью делюсь опытом и сама 
советуюсь по некоторым вопросам. В скором времени 
и Сергей Сергеевич, и Татьяна Ивановна станут 
наставниками для начинающих педагогов. 

- Что Вы пожелали бы будущим участникам 
конкурса? 

- Участникам хочу пожелать не останавливаться на 
достигнутом, идти только вперёд, реализовывать все 
свои потенциальные возможности.   

 ====================== 
       Сергей Сергеевич Абрамов занял II место в 
конкурсе «Мастер года» в номинации «Мастер». 
Он рассказал нашим корреспондентам о 
приобретённом опыте. 

    Решение участвовать в конкурсе я принял не сразу.  
Я недавно работаю в системе СПО, боялся, что не 
справлюсь. Но потом с наставником, Оксаной 
Александровной Коваленко, мы пришли к выводу, 
что выполнить предлагаемые конкурсные задания 
возможно. Любое испытание отнимает много сил, 
времени. Иногда казалось, что идеи иссякли, больше 
ничего интересного придумать не удастся. Но всё 
получилось! Я удовлетворён результатом своей 
работы. 

   Время подготовки к конкурсу для меня стало 
временем плотной работы с наставником и с 
администрацией колледжа. Во время подготовки я 
чувствовал, что обогащаюсь новыми методическими 
приёмами. Начинаешь придумывать урок или мастер-
класс, а методисты уже подсказывают: есть ещё вот 
такая технология или вот такая! Всё это остаётся в 
памяти, в личной копилке технологий. А 
практическое применение новых знаний - это залог 
успеха в обучении и, конечно, в участии в конкурсе.  

   Большое спасибо хочу сказать администрации 
колледжа, Оксане Александровне, которая всегда 
была на связи, Светлане Евгеньевне, которая 
помогала корректировать отдельные моменты на 
этапе подготовки, Алексею Андреевичу, который 
занимался технической стороной, студентам, которые 
давали советы, помогали снимать видео. 

   P.S. Сергей Сергеевич Абрамов 
стал также победителем 
Всероссийского конкурса 
инновационных образовательных 
технологий «ЛУЧШИЙ МОЛОДОЙ 
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 20.23» в 
номинации «Интерактивный диалог 
с аудиторией». Конкурс состоял из 
двух этапов. Чтобы пройти в финал, 
необходимо было записать 
видеовизитку, рассказать о себе, 
показать педагогические 
технологии, используемые в 
образовательном процессе, их 
эффективность. Кроме этого - 
подготовить презентацию «Я-
наставник» и отразить в ней свою 

наставническую деятельность и достигнутые 
результаты. Финальные испытания проходили в 
Московском финансово-юридическом университете. 
В них приняли участие 80 педагогов и наставников со 
всей России. Коллеги проводили открытые мастер-
классы. Наш педагог на своем мастер - классе 
«Обучать-значит вдвойне учиться» представил 
реализацию технологии сотрудничества и 
интерактивных методов обучения, обсудив со 
студентами личность педагога и формы 
наставничества.  

    Мы искренне поздравляем коллегу! Желаем 
продолжать движение вперёд и оставаться преданным 
педагогической профессии!  

Беседовала Анжела Халиулина  
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Молодые профессионалы 

     Кристина Коваленко, победитель в 
компетенции «Дошкольное воспитание».  

    В будущем я вижу себя только в роли 
воспитателя. Мечтаю работать в детском 
саду, потому что, как бы банально ни 
звучало, мне очень нравится эта профес-
сия. С удовольствием прохожу практику 
в детских учреждениях. Здесь каждый 
день не похож на предыдущий. Нравится 
атмосфера детства и ощущение того, что 
ты вносишь свой вклад в будущее детей. 
     В этом году я решила принять участие 
в Чемпионате «Профессионалы». Полу-
чила море позитивных эмоций!  

Чемпионат включал в себя 5 заданий. Самым сложным, по
-моему мнению, было задание организовать деятельность 
детей в детском саду во второй половине дня. Волнова-
лась: как бы не забыть что-нибудь важное и соблюдать 
регламент.  
Было сложно сказать, кто займёт первое место, так как все 
участники старались выполнять задания, выкладывались 
на все сто! Несомненно, участие в Чемпионате подарило 
мне новый опыт. До этого я не участвовала в таком мас-
штабном мероприятии! Я очень волновалась, но уверен-
ней в себе мне помогли стать мои родители, одногруппни-
ки, а также педагоги. Благодарю всех за поддержку!  
     Мои планы на будущее - закончить колледж. В даль-
нейшем планирую получить высшее образование, пойти 
учиться по специальности «Специальное образование», 
профиль «Дошкольная дефектология». 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 

    Анастасия Чаранцева, 
победитель в компетенции 
«Социальная работа» 

        Чемпионат 
«Профессионалы» - 
классный, заставляет нас 
учиться работе с 
документами, грамотному 
консультированию людей и 
многому другому. 
Подготовка к конкурсу была 
непростой. Но у меня уже 
есть опыт участия в 

масштабных проектах, например, в 
региональном чемпионате «Абилимпикс-2023», 
где я заняла призовое место.  

   Трудным заданием в конкурсе 
«Профессионалы» показалась реализация 
проекта. Я первый раз выступала в роли 
проектировщика! 
 
     Планы на будущее - углубиться в учёбу, 
участвовать в других конкурсах. Победа, по 
моему мнению, не имеет главного значения! 
Основное - это полученные в ходе подготовки к 
конкурсу знания, которые помогут в дальнейшей 
жизни.  

     Сейчас я получаю юридическое образование в 
Техникуме городского хозяйства г. 
Петрозаводска. После окончания обучения буду 
думать, что же дальше? Впереди много планов, 
постараюсь всё успеть! 

Беседовала Анастасия Агапова 

   Дмитрий Забор-
щиков, победи-
тель в компетен-
ции «Технологии 
физического раз-
вития».   

    Окончив обуче-
ние в школе, я хо-
тел получить  про-
фессию инженера, 
но, к сожалению, 
мне не хватило 
баллов для поступ-
ления.        

      Педагогический колледж был в моём списке 
учебных заведений вторым. Я подал документы и 
оказался в числе студентов специальности 
«Физическая культура». Поступить было легко, я с 
детства занимаюсь спортом и хотел дальше разви-
ваться в этой сфере. Также к обучению в колледже 
меня подтолкнула моя мама, она тоже окончила кол-
ледж по  специальности «Физическая культура». 
     Я принял участие в Чемпионате профессионально-
го мастерства. Получил много положительных эмо-
ций и бесценный опыт, который в будущем может 
быть полезен! Все знания, которые мне пригодились 
в ходе чемпионата, я получил на уроках в колледже. 
Спасибо педагогам! 

    Конкурсное задание включало 4 модуля. Каждый 
из них проверял умения и навыки, связанные с буду-
щей профессией: от составления документации до 
проведения уроков и применения методических при-
ёмов. Для меня самые сложные задания были связа-
ны с оформлением документов, приходилось слиш-
ком долго сидеть за ноутбуком! Проводить уроки и 
работать с детьми, напротив, было увлекательно! 
Могу сказать, что практическая часть чемпионата 
для меня была лёгкой. Поэтому, если всё сложится, 
то планирую и дальше развиваться в сфере физиче-
ского воспитания. Я был уверен, что войду в тройку 
лидеров, был уверен в себе, в своих знаниях и умени-
ях! Но не думал, что займу I место !   
    Победа в чемпионате помогла мне понять, как 
нужно развиваться в профессиональной сфере. 
 

    Анжела Халиулина, победитель в 
компетенции «Преподавание в младших 
классах»    

    Мне всегда нравилось общаться с детьми, я 
знала, что хочу быть учителем, поэтому решила 
идти учиться в педагогический колледж. 
Поступить было несложно, я подала все 
необходимые документы, в конце августа 
узнала, что меня приняли. В будущем 
планирую работать учителем начальных 
классов, так как уверена в своём выборе. 
Участие в Чемпионате - неоценимый опыт, 
возможность в нестандартных условиях 
применить свои знания и умения, полученные 

во время обучения в колледже. Подготовка проходила в 
рабочей и дружественной атмосфере. Мы готовили занятия, 
которые проводили и анализировали друг с другом. Наши 
наставники всегда были готовы помочь, подсказать, 
предложить свои идеи. Чемпионат включал следующие 
задания: демонстрация фрагмента урока, проведение  
обучающего интерактива для родителей, демонстрация 
фрагмента внеурочного занятия с использованием 
интерактивного оборудования, разработка учебной 
презентации, разработка воспитательного проекта в рамках 
сетевого взаимодействия. Самым сложным оказалось 
ожидание своей очереди перед демонстрацией заданий. Легко 
было взаимодействовать с другими участниками, все девочки 
относились друг к другу с теплом и поддержкой. В будущем я 
планирую продолжать свой путь в освоении профессии. 
Победа в Чемпионате показала, что я на правильном пути. Не 
могу сказать, что ожидала победы, но была уверена, что 
сделала всё возможное и зависящее от меня. Огромное 
спасибо наставникам за подготовку и поддержку!! 

     Региональный этап Чемпионата по 
профессиональном мастерству 
«Профессионалы - 2023» состоялся в 
Карелии 17 - 24 апреля. В Чемпионате 
приняли участие две категории 
обучающихся: студенты СПО и школьники. 
В течение нескольких дней конкурсанты 
демонстрировали своё мастерство в 42 
компетенциях на 9 площадках. В 
Петрозаводском педагогическом колледже 
соревнования проходили в течение трёх 

дней: 19, 20 и 21 апреля. Ребята боролись за победу в 
четырёх компетенциях «Преподавание в младших 
классах», «Дошкольное воспитание», «Технологии 
физического развития» и «Социальная работа». 
Победители рассказали о себе нашим корреспондентам. 



Стр. 5 ППК DIGEST 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 

120 лет в образовании: большие перемены 

    16 мая в колледже состоялась XXI студенческая 
конференция «120 лет в образовании: большие 
перемены», в которой приняли участие студенты 
колледжа, а также обучающиеся Петрозаводского 
автотранспортного техникума, Карельского 
колледжа культуры и искусств, Кооперативного 
техникума Карелреспотребсоюза, Музыкального 

колледжа им. К.Э. Раутио, коллеги и воспитанники из детских садов №25, 
62, 71 и Ломоносовской гимназии!  

   В этом году в рамках программы конференции было представлено девять 
секций. В докладах студенты рассматривали вопросы начального и 
дошкольного образования, физической культуры и спорта, социального благополучия, обучения иностранным 
языкам, представляли свои творческие наработки и опыт использования информационных и цифровых 
технологий в образовании.  

   «Мы назвали конференцию «120 лет в образовании: большие перемены» - это действительно о переменах в 
дошкольном, общем и профессиональном образовании. Работа всех секций позволила участникам представить 
свой опыт, поучаствовать в дискуссиях, обсудить актуальные проблемы и достижения, расширить социальный 
круг знакомых и друзей. Символично и значимо, что в Год Педагога и наставника это событие объединило 
дошколят, учеников школ, студентов, преподавателей, наставников», - рассказала заместитель директора по 
образовательной деятельности Светлана Евгеньевна Васильева. 

   Выступления молодых исследователей проходили в творческой, 
доброжелательной обстановке. В каждой секции были подготовлены 
интересные, содержательные доклады, которые сопровождались 
презентационным материалом. При подготовке докладов студенты 
изучили дополнительную литературу, что, безусловно, украсило  
выступления и сделало их более убедительными. Слушатели  
проявили высокую заинтересованность и задавали вопросы. Большой 
интерес у студентов и преподавателей вызвали работы «Карельская 
кукла-оберег», «Национальный костюм Японии», «Сайт для 
родителей, желающих усыновить ребёнка «Я буду мамой! Я буду 
папой!», «Британская 
королевская семья» и др. 
Слушатели отметили 
важность проведения 

подобных мероприятий для развития научного сообщества колледжа. По 
завершению выступлений, руководители секций поздравили студентов с 
успешным представлением докладов, были вручены сертификаты 
участников и памятные подарки.  

   Желаем всем студентам больших успехов и реализации себя в 
профессиональной и научной деятельности! 

Кира Логинова 

    Воздушные качели 

Нас качели-карусели 

Поднимают выше елей, 

Это весело, не скучно, 

Я лечу, мне так воздушно! 

Плавно голову откинув, 

Я зажмурила глаза, 

Страхи глупые отринув, 

 Открываю - бирюза 

                         Полилась мне прямо в сердце! 

                            Солнца блики, облака, 

                              Раздаётся птичье скерцо, 

                             Как пушинка, я легка! 

                             Неба этого так много 

                             Для ребёнка одного, 

 

Что мне кажется, ей-богу, 

Кроме неба – ничего… 

А в нём кошка спит, свернувшись 

В ярко-рыженький клубок, 

Мягко в облачко уткнувшись, 

Выставляет рыжий бок. 

В небесах такая сила! 

Бесконечная любовь, 

С ней душа моя парила, 

Окрылённая, и вновь 

Я на землю возвратилась 

К моей мамочке родной, 

Счастьем с нею поделилась, 

Что с небес взяла с собой. 

Проба пера 
В рубрике «Проба пера» мы вновь публикуем стихотворение замечательного поэта и преподавателя 
русского языка и литературы Ольги Сергеевны Харламовой. В преддверии лета - произведение о дет-
ской непосредственности, счастье, свободе и долгожданном отдыхе! 



Стр. 6 

Пудожский период в истории колледжа 
    В грозные годы Великой Отечественной войны по 
приказу Карельского правительства в 1942 году Пет-
розаводское педагогическое училище было эвакуи-
ровано в Пудож. Учебное заведение получило в своё 
распоряжение два здания - двухэтажное деревянное 
и каменное, принадлежавшее детскому дому, пере-
мещённому в ту пору в Колодозеро. В первом зда-
нии располагались учебные классы и базовая 
начальная школа на 360 учеников, во втором—
интернат, столовая для учащихся, а также квартиры 
преподавателей. Для развития собственного сель-
ского хозяйства педучилище получило 4,2 га пахот-
ных земель и 20 га сенокосных угодий. 

   Коллектив педагогов приступил к набору учащих-
ся на I курс. При плане набора 165 человек на новый 
учебный год удалось набрать лишь 107. 

   По традиции 1 сентября 1942 года руководители 
педучилища поздравили собравшихся учащихся с 
началом учебного года, познакомили с целями и за-
дачами обучения. На следующий день, как все стар-
шеклассники района, будущие учителя вышли на 
колхозные поля помогать в уборке урожая. Учебный 
процесс начался лишь с 1 октября. 

   В годы войны студенты педучилища получали по 
400 граммов хлеба ежедневно. Правительство, забо-
тясь о молодом поколении, приравнивало студентов 
по норме хлеба к рабочим. 

   Любовь Николаевна Никитина 
(Мичурина)  

Год окончания педагогического 
училища: 1973     Окончила обучение 
на отделении музыкального воспитания. 
Специальность: учитель музыки. 

- Помните ли Вы свой последний 
экзамен  в училище? 

- Хорошо помню, как мы сдавали 
экзамен по дирижированию. Я 
дирижировала студенческому хору 

музыкального отделения, исполнявшему «Лебедь» 
композитора К. Сен-Санса. Преподаватель А.Е. 
Сидоркин поставил мне «отлично». 

- Что можете сказать об организации практики в 
училище? 

- Практику проходили в школе. Методисты обучали нас 
тому, как правильно давать уроки музыки. К нам, 
студентам, были строгие требования. И сложностей 
было немало. Мы были подчас ненамного старше 
наших учеников, но знать должны были многое! 
Владение музыкальной грамотой, знание музыкальной 
литературы, умение петь и играть на инструменте. 
Всему нужно было научиться в совершенстве. 
Представьте, как это сложно, ведь многие студенты 
учились всему «с нуля»! 

  - Легко ли удалось найти работу после окончания 
училища? 

- После окончания обучения по распределению я 
попала в посёлок Пай Прионежского района. Но там не 
работала, так как сразу поступила в консерваторию, где 
продолжила учиться. 

   - Какое самое яркое воспоминание осталось об 
учёбе в училище? 

 - Хорошие, сильные преподаватели, настоящие 
мастера своего дела. Николай Михайлович Мишуков, 
Генрих Всеволодович Туровский, Анатолий Егорович 
Сидоркин, Игорь Юрьевич Пальцев - это легенды 
педагогического училища! 

 - Продолжили ли Вы обучение после окончания 
училища? 

- Да, я поступила в консерваторию, где училась 5 лет на 
специальности «Хоровое дирижирование».  

Мария Олеговна Бобкова 
(Гудкова) 

Год окончания педагогического 
колледжа: 2018 
Окончила обучение на 
специальности «Преподавание в 
начальных классах».  

- Помните ли Вы свой последний 
экзамен  в колледже? 

- Последний экзамен проходил, конечно, 
волнительно, но в тоже время спокойно, потому 
что было осознание, что это последний шаг и ты 
прошёл весь этот нелёгкий путь, а впереди тебя 
ждёт не менее интересная, насыщенная и сложная 
дорога. 

- Что можете сказать об организации практики 
в колледже? 

- Практики было очень много, и это помогает в  
работе сегодня. Учителя, с которыми мы работали 
в школах, делились с нами своим опытом, 
помогали и подсказывали. А также преподаватели 
колледжа были всегда готовы протянуть руку 
помощи, разобрать все ошибки, где-то хвалили, 
где-то ругали. Но никогда не оставляли одних. 

- Легко ли удалось найти работу после 
окончания колледжа? 

- Можно сказать, что работу после учёбы я и не 
искала, а она сама меня нашла. Я вернулась в свой 
родной город, домой. Пошла работать в свою 
школу, где сама когда-то училась. 

- Какое самое яркое воспоминание осталось об 
учёбе в колледже? 

- Выбрать самое яркое воспоминание, наверное 
вызовет трудность, потому что вся студенческая 
жизнь была наполнена этими моментами.  

- Продолжили ли Вы обучение после 
окончания колледжа? 

- Пока не продолжила обучение. Это в планах на 
ближайшее будущее. 

Интервью с выпускниками прошлых лет 

     По воспоминаниям  выпускницы Пудожского 
педагогического училища, заслуженного учителя 
школы КАССР З.Н. Кережиной: «Трудной и голод-
ной была наша юность. Тем не менее, самые тёплые 
и светлые воспоминания остались о годах учёбы в 
Пудожском педучилище. В те годы нас учили заме-
чательные, преданные делу педагоги. На первом 
этаже училища была своя базовая школа. Здесь мы 
давали свои первые уроки. Нас учили рисовать, иг-
рать на скрипке, петь в хоре. Мы выступали с кон-
цертами в городском клубе, в летнем саду. Но осо-
бенно запомнились массовые выезды студентов 
вместе с преподавателями в ближайшие деревни 
для проведения агитационно-массовой работы сре-
ди населения...».  

   Педагогическое училище функционировало на 
территории Пудожа в течение двух лет, а в 1944 
году, после освобождения Петрозаводска, верну-
лось в  родные стены. После возвращения училища 
в Петрозаводск в Пудоже до 1957 года продолжало 
свою деятельность школьное педагогическое учили-
ще… 

 

По материалам исследовательской работы  
студента 47 гр. Екатерины Трошиной, 2003 год. 

    

С ЮБИЛЕЕМ, ЛЮБИМЫЙ КОЛЛЕДЖ! 
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ПреподавательVSСтудент 

Играем Островского 

   Наталья Викторовна Писарева, преподаватель 

Что посмотреть? 

- Недавно посмотрела сериал «Папаньки». Это лёгкий, 
забавный фильм. Герои - четверо друзей, которых объ-
единяет воспитание детей и крепкая мужская дружба. 

 Что почитать? 

- Книгу «Виноваты звёзды» Джона Грина. Эта книга, 
купленная мною для дочери, ждёт лета. Хочется прочи-
тать не спеша, не смешивая с лекциями, материалами 
уроков и дневниками студентов по практике.  

 Куда сходить? 

- Прекрасная погода за окном зовёт в парк, к озеру, на 
дачу…. В Петрозаводске много прекрасных мест: Онеж-
ская набережная, Губернаторский парк, Зарецкий парк, 
Ботанический парк ПетрГУ.  

Что попробовать сделать? 

- Найти дело по душе! Спорт, творческая деятельность 
или кулинария - каждый решает сам. Самое главное - 
получать от этого удовольствие.  

Что послушать? 

- Мне нравятся классические произведения в сочетании 
со звуками природы (шум воды, потрескивание огня, 
шелест листьев…).  

   Дарья Целикова, 211 группа 

Что посмотреть? 

- Очень нравится фильм «Загадочная история Бенджа-
мина Баттона». Смотрела несколько раз как в русской 
озвучке, так и в оригинале с субтитрами. 

 Что почитать? 

- Мне нравится книга Данте Алигьери «Божественная 
комедия». Читая её, стоит задуматься! 

 Куда сходить? 

 - Очень люблю нашу набережную. Здесь много лю-
дей, иногда поют, играют на скрипках и гитарах.  На 
набережной можно посмотреть на корабли , увидеть 
скульптуры, которые подарили города-побратимы. 

 

Что попробовать сделать? 

- Стоит попробовать перебороть себя и свои страхи. 

 

Что послушать? 

- Я меломан, мне очень нравится та музыка, которая 
была популярна лет двадцать назад: Eminem, 2pac. 

     В апреле и мае в актовом зале 
колледжа состоялись премьеры 
студенческих спектаклей по 
комедии А.Н. Островского «Свои 
люди - сочтёмся!».  Для многих 
артистов это была первая заявка о 
себе на сцене. 

   12 апреля 2023 года исполнилось 200 
лет со дня рождения великого русского 
драматурга А.Н. Островского. 
Выдающийся мастер слова 
открыл  новую страницу в истории 
русского национального театра, 
именно на его произведениях строится 
классический репертуар театров 
России.  

   Работу над комедией «Свои люди - 
сочтёмся!» студенты 111 группы начали ещё в марте. 
Желающих попасть в труппу было много, преподаватели 
А.А. Шувалова и Е.В. Буточкина набрали два состава 
актёров! Активно репетируя сцены, рассказывая о 
произведении и авторе, студенты вызвали интерес к 
спектаклю у первокурсников.  

   Постановка смотрится легко, на одном дыхании. 
История проста. Купец Самсон Силыч Большов задумал 
объявить себя банкротом, переписав состояние на 
«своего человека» - приказчика Лазаря Подхалюзина, а 
заодно и выдать за него единственную свою дочь 
Липочку. История фиктивного банкротства подчиняет 
себе всю семью, одна афера порождает другую. Но 
порой, чтобы выиграть, необходимо разыграть банкрота 
не только перед своими кредиторами, но и перед 
собственными детьми.  

    Актёрам удалось глубоко погрузиться в материал, 
пропустить чувства персонажей через себя. Приятно, что 
девушки играли, как говорится в театральной среде» «не 
с холодным носом». Всех актёров тронула эта история, 
что конечно, передалось и зрителям.  

   19 мая труппа представила постановку на сцене 
Беломорско-Онежского филиала Государственного 
университета морского и речного флота имени адмирала 
С.О. Макарова. Выступление прошло успешно и 
сопровождалось бурными аплодисментами. 

СРОЧНО В НОМЕР! 

Студенты поразили курсантов филиала интересными 
режиссёрскими находками и ярким актёрским ансам-
блем!  

   «Мне понравилось играть на сцене! Сначала боя-
лась: вдруг у меня не получится? Самым сложным 
было взаимодействовать на сцене. Куда встать, чтобы 
тебя было слышно? С какой интонацией говорить? 
Как сыграть хорошо? Но всё получилось! Мне уда-
лось понять свою героиню, перевоплотиться на 
сцене!», - рассказывает Наталья Пантелеева, исполни-
тельница роли Липочки.  

  «Я давно увлекаюсь театром, окончила театральную 
школу. Переехав в Петрозаводск, скучала по репети-
циям, спектаклям. И вот, представилась возможность  
играть на сцене. Я была очень рада!» - говорит Викто-
рия Васильева, сыгравшая роль Аграфены Кондрать-
евны. 

   Желаем преподавателям и актёрам новых творче-
ских задумок и успехов во всех начинаниях! 

А.А. Шувалова 



Стр. 8 

Автор - 
Татьяна Елизарова 

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ 

Автор - Ольга Щербакова  

Автор - Александра Житкова   

Гордись, товарищ: ты - художник! 

    Городской Дом культуры Петрозаводска подвёл итоги конкурса политического плаката «Гордись, товарищ: ты - 
художник!». Свои работы представляли молодёжь в возрасте 14-35 лет, учащиеся художественных школ, студен-
ты профильных колледжей и ВУЗов. «Плакат должен быть ярким, запоминающимся, оригинальным, понятным и 
хорошо восприниматься зрителем, главное назначение плаката - звать и убеждать», - таковы были требования к 
конкурсным работам от организаторов творческого состязания. 3 студента специальности «Изобразительное ис-
кусство и черчение» принимали участие в конкурсе. Это Татьяна Елизарова, Александра Житкова и Ольга Щерба-
кова. Почётное II место заняла Татьяна Елизарова, студент 321 группы. 
    «В преддверии праздника великой Победы  у меня тоже  случилась победа! Большое спасибо организаторам за 
замечательную возможность показать свой талант и за приятные подарки! Неожиданным было то, что плакаты 
участников на баннерах  украсили город и создали праздничную атмосферу», - рассказывает Татьяна Елизарова. 
Поздравляем нашу талантливую ученицу с победой и желаем дальнейших успехов! 

    9 мая - День победы в Великой Отечественной 
войне над фашистскими войсками Гитлера. Это неве-
роятно значимый праздник, особенно для нашей стра-
ны. День Победы выстрадан миллионами наших 
предков. Объединяя усилия, они боролись за  свобо-
ду, справедливость и, конечно, за мир во всем мире. 

   Ежегодно педагоги и студенты колледжа принима-
ют участие в мероприятиях, посвящённых великому 
празднику. В преддверии знаменательной даты в хол-
ле первого этажа была оформлена традиционная 
книжная выставка, а также стенд о преподавателях 
педагогического училища - участниках Великой Оте-
чественной войны. В онлайн-формате проведена ис-
торическая викторина. Отвечая на вопросы, участни-
ки смогли проверить свои знания о памятных датах, 
интересных фактах из истории войны, о её героях.  

   Студент 142 группы Егор Портнов принял участие в 
записи клипа к песне «А закаты алые» на жестовом 
языке. Представители студенческого актива Софья 
Замбриборщ, Анастасия Бобейко и Татьяна Гудзь с 
наставниками Ю.С. Гришиной и А.В. Тихоновой, во-
оружившись инвентарём, навели порядок в одном из 
памятных мест Петрозаводска - на Западном рубеже 
обороны. Преподаватель истории Е.В. Иванова прове-
ла для студентов квиз «Летопись Победы». 

   9 мая на площади Кирова стартовала массовая лег-
коатлетическая эстафета. 109 команд, в составе кото-
рых школьники, студенты, представители трудовых 
коллективов, спортивных клубов, уверенно боролись 
за победу.    «Задание эстафеты сложное: участникам 
необходимо было преодолеть 10 этапов  - по 150, 200, 
300 и 450 метров. В команды колледжа были опреде-
лены сильнейшие бегуны, поэтому традиционно мы 
получили очень высокие результаты! Благодарим 
всех наших спортсменов, которые выступили за ко-
манду колледжа и приняли участие в Эстафете Побе-
ды!», - говорит М.М. Качинская, преподаватель физи-
ческой культуры.  

   

     «Я бежала четвёртый этап - 200 метров. Перед стар-
том было очень тревожно, потому что я впервые участ-
вовала в Эстафете. Чувствовала свою ответственность: 
мы бежали за команду колледжа! Забег прошёл быстро,  
мы с волнением стали ждать результаты. Когда мы узна-
ли, что заняли призовое место, очень радовались. На 
награждение шли с гордостью! Появилось желание при-
нять участие в Эстафете в следующем году!», - расска-
зывает участница забега Мария Ирванёва.  

    «Впечатления о гонке только хорошие! Я впервые  
принимала участие в Эстафете Победы в Петрозаводске. 
Обстановка на гонке была напряжённая и зажигатель-
ная! Мы были очень рады, что все команды педагогиче-
ского колледжа заняли призовые места!», - делится впе-
чатлениями Анастасия Симчук, студентка 211 группы. 

   По итогам Эстафеты команда колледжа в лидерах! В 
копилке побед колледжа два первых места - у команды 
юношей и команды девушек, а также второе место - ещё 
у одной команды девушек.  

   День Победы - наш общий праздник. Желаем только 
мирных дней, добрых вестей, солнечного неба над голо-
вой и спокойствия в каждый дом! 

Елизавета Александрова 

Мы помним! Мы гордимся! 


